

Conspiración

Vallejo, Juan Jesús (2020). Conspiración. Cómo nos manipulan las élites del mundo. Bogotá: Aguilar. ISBN: 978-958-5549-46-3, 197 Pp. Tapa blanda. 24 cm.



Este interesante libro muestra en ocho capítulos de temas diferentes pero entrelazados en la historia, la intriga, los secretos y la manipulación ejercidos por los dueños del poder y las potencias mundiales. Vallejo explica las conspiraciones más complejas que moldean las relaciones humanas a través de oscuros movimientos que llevan a algunas personas muy poderosas a experimentar falta de moral y pérdida de valores éticos. Invita además a buscar la verdad, a ser más desconfiados y un poco paranoicos frente a estos temas de conspiración que llevan a algunos individuos a esconder la información, a cambiarla y a manipularla para sus propios intereses.

Vallejo en el primer capítulo, “las mentiras del tío Sam” nos invita a desconfiar de Estados Unidos, porque sus intervenciones militares siempre tienen un trasfondo para realizar manipulaciones políticas e influir en la política global. Además, para desarrollar más poder sin ética y sin moral, genera graves dilemas frente a la verdad mediante el uso de propaganda falsa y desinformación, que guarda secretos y engaña al público para obtener más poder.

En el capítulo dos, “Comunismo, utopía y barbarie”, habla de las ideologías políticas y su alteración en la sociedad, mostrando el impacto del comunismo, que aunque inicialmente tenía ideas muy buenas, la falta de ética de los dirigentes y las ganas de perpetuarse en el poder, generaron desigualdad, opresión e injusticia social para los pueblos que optaron por este modelo. Como consecuencia, el autoritarismo los llevó a verse como bárbaros, y este comportamiento generó un miedo generalizado hacia algunas creencias radicales que acaban con el idealismo y el pragmatismo.

“Ovnis, el secreto que se desvanece” es el tercer capítulo, donde el autor invita a reflexionar sobre la verdad, donde los secretos empiezan a disiparse y se evidencia la conexión con el poder gubernamental, provocada por el tema de los avistamientos de objetos voladores no identificados por parte de muchas personas, así como la reacción de las autoridades que generan misterio y desconfianza, y ocultan la información para controlar la sociedad, que no cesa de preguntarse: ¿Cuántos secretos más están siendo guardados?



También en el capítulo tres “La quimera del dinero”, nos invita a pensar sobre el valor del dinero en la sociedad moderna, donde se ha convertido en un motor de manipulación y corrupción, donde los bancos son su núcleo y dejan sin argumentos a la democracia, porque el dinero lleva a las personas poderosas a perder la moral y los valores éticos. Hay aquí una crítica al capitalismo porque este sistema ha generado más desigualdad y explotación, y asume el dinero como factor de influencia política que afecta la toma de decisiones. Invita además a reflexionar sobre la integridad y los principios en un mundo donde el dinero lo es todo, y nos recuerda que la felicidad y la realización no se dan a partir de la acumulación del dinero.

Vallejo habla en el capítulo cinco, “Illumínati, los dueños del mundo” de la influencia de grupos como los templarios, los mormones, los Illumínati y otros que han surgido a través de la historia en eventos globales, que generan control y una gran manipulación, e influyen incluso en las guerras y crisis económicas. Esto ha llevado a crear una desconfianza en la institucionalidad, ahora capturada por grupos que buscan el poder absoluto, gobernando para el pueblo, pero sin el pueblo. Si pensamos en esto como manipulación y explotación, podríamos tratar de buscar medios que nos lleven a recuperar la libertad y autonomía individual.

“Guerras secretas, los muertos que no importan” es el sexto capítulo, que nos muestra cómo los conflictos ocultos acaban con la vida de muchas personas, con familias e historias que finalmente terminan siendo un número en las estadísticas, y nos invita a ser más empáticos, a escapar de la ignorancia y la indiferencia que nos hace cómplices de la injusticia y nos aleja de la paz y la estabilidad global. También nos habla de los grandes genocidas que se han movido guiados por la intolerancia y el odio a través de la historia.

El capítulo siete, “Reptilianos y las conspiraciones en la luna” nos recuerda que desde hace miles de años se dibujaban o describían personas con cabeza alargada, nos habla de extraterrestres y de bases encontradas en la Luna por la expedición Apolo y otros misterios ocultos para la opinión pública, asuntos estos que nos invitan a no confundir la realidad con la ficción.

Y por último, en el capítulo ocho, “Eterna guerra en Medio Oriente”, Vallejo habla del largo conflicto entre árabes e israelíes, las causas históricas, políticas y sociales, y nos invita a analizar la situación geopolítica que trasciende la religión, las etnias y la economía, pues a pesar de desarrollar estados modernos y hasta nuevas sectas, la región sigue viviendo una guerra fratricida por el dominio del territorio sagrado, azuzado por la tensión económica que genera el petróleo existente en esta zona.

Paula A. Escobar T.
Politécnico Colombiano.